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7 月 19 日至

20 日，由龙湖集

团 主 办 的“ 小 龙

人”合 肥 站 活 动

最后两场初赛已

在龙湖瑶海天街

顺 利 举 办 。 自

此 ，2018“ 小 龙

人”计 划 活 动 初

赛 进 程 全 部 完

结。7 月 29 日的

决 赛 ，成 功 晋 级

的宝宝们将同台竞技，各显身手，共同

出击争取“五天四夜”的夏令营之旅 ！

据悉，“小龙人”计划是龙湖集团

2018首次开启的大型品牌活动，面向

广大住宅客户和商业会员，针对亲子

家庭，专属打造青少年成长活动。本

届“奇乐海洋星——2018龙湖全能小

童军夏令营”面向全国5~10岁的儿童

进行招募，经过层层选拔，最终获胜的

32 组家庭将获得龙湖集团的全程赞

助，在8月10日至14日抵达龙湖烟台

葡醍海湾所在地——占地 30 万平方

米的北中国海公园。

此届“小龙人”计划合肥站决赛将

于7月29日举行，总共有40名初赛晋

级萌娃以及微信投票前 10 名萌娃参

与比拼。总冠军将获得免费参与龙湖

全能小童军夏令营的名额，还有多份

上海迪士尼乐园家庭套票、合肥万达

水乐园家庭套票以及超大型网红玩偶

送给现场宝宝及家长们。

□ 毛天润

龙湖“小龙人”计划合肥站初赛落幕“世界都会 主城板块价值论”本周日举行

7月29日14:30，与行业大咖一起品茗

论道，探讨城市格局及都会生活。届时各

大主流媒体、财经专家、业界精英等各界嘉

宾济济一堂，共同见证都心资产全球启幕，

领航都心价值未来。

恒大中央广场·大都会项目与合肥地

铁 1 号线明光路站步行 5 分钟的距离，毗

邻地铁 2 号线大东门站，集合 MALL 商

业、街区商业、高端住宅、都会公馆、写字

楼于一体，开启都会生活模式。

恒大中央广场与合肥共同成长，第一

区里融汇铂金会所、5A 甲级写字楼、星级

酒店等，恒大中央广场以“黄金一环”的姿

态吸引着全球商业精英集结于此。都会公

馆，以 51 层、199 米的傲人高度俯瞰全城，

标杆合肥新生派恒贵资产。

商业街区，打造了合肥首座3000米都

会生活目的地。皖里美食街、潮流风情街、

摩登时尚街、酒店/双塔写字楼/购物中心、

嗨街、智能生活体验中心、全球购集购物、

餐饮、文化、娱乐、教育、服务配套等多元业

态，成为合肥主城区为合肥市民提供一站

式服务的新地标。

为什么城市综合体能够引领城市发

展，带领一座城市都会精神，统一最为关

键。恒大中央广场针对商业形态进行商业

化分，统一的经营业态不仅可以吸引目标

消费群体，还可以让不同领域的商业融合

一体。同时多品牌运营会让商业形态不断

迭代升级，促进整体的商业格局发生转变，

由此不断推动城市的发展更新。

□ 张王林

共同拿地、项目合作、公司合营

项目联合开发成合肥楼市新现象
随着近两年大型品牌房企集中入驻，合肥房

地产市场出现了一系列的新现象，其中最为突出

的便是品牌房企间的共同拿地、联合开发。开发

商之间的合作从零星偶发到频繁发生，逐渐成为

常态。房企之间的合作模式也从初级、一级土地开

发直接合作模式，逐步向二级市场的项目合作和公

司合营演进。如今合作开发的楼盘越来越多，单个

开发商“单打独斗”的时代似乎即将进入尾声。

□ 唐朝

项目联合开发成为合肥楼市新现象
自 2016 年 10 月以来，合肥房地产市场的调控一直未

曾松口，扩大规模依旧是房企业绩竞赛的主旋律，而做好

土地储备是每个房企的根本。但是随着合肥土地价格逐步

上扬，房企拿地成本也逐步增多，为了缓解资金压力，不少

房企选择“抱团取暖”。这一趋势从2017年起逐渐明显。

2017 年 2 月 27 日，旭辉地产联合北辰以 878.2 万元/

亩竞得高新区TF4-1、TF4-2-1号地块，总价达到13.8亿

元。有业内人士分析称，对于这些起始价高、经营难度大

的“难啃”地块，房企联合增大了拿地概率，同时还可以缓

解资金压力、降低运营风险、优化资源配置。

相比共同拿地，房企联合操盘表现更为显著。据不完

全统计，在2017年至今合肥入市的纯新盘中，有15个项目

是由开发商之间联合开发。这些楼盘少则 2 家、3 家房企

合作，多则甚至有 7 家联合开发，高新区和滨湖区成为了

这些联合开发楼盘的集中区。值得一提的是，作为房地产

行业领军企业的万科、保利等大型品牌房企，正在逐渐成

为合作开发的热衷者。

对于品牌房企联合开发，有业内人士认为，现在及将

来的房地产市场竞争日趋激烈，只有与优质企业合作，发

展各自的优势及强项，才能实现双方的共赢，才能取得更

好的发展。而正是基于这样的原因，目前合肥市场上有

不少联合开发的项目。

如今的房地产市场土地更贵、融资更难、开发周期拉

长、消费者对品质要求更高，任何一个房企都很难在市场

上依靠单打独斗取得绝对优势，而房企间通过合作相互借

力成为市场发展趋势。预计未来合肥房地产市场上，联合

开发的项目将会越来越多。

房企“抱团”未来在全国或成常态
与合肥的情况类似，房企之间的“抱团取暖”在全国也

成为普遍模式。东原地产董事长罗韶颖在接受媒体采访

时曾表示，当行业利润率开始下滑，房地产开发企业都希

望在激烈的竞争中生存下来，双方合作利于取长补短，这

样的合作在未来将成为常态。不论是万科、融创等排名国

内前十的房企，还是各地的本土开发商，都在不断选择通

过合作来增加土地储备。

而事实上，全国各类开发商之间的合作在最近几

年也确实越来越频繁。“由于房企的战略城市几乎一

致，很多企业要独立拿下这个土地会更加困难，而在后

续开发阶段也会有更多挑战，如果房企开始进行合作

可以更好地分散风险，并可以进行资源整合。”易居智

库研究总监严跃进称。

如果单个房企把资金都投入到一个巨大体量的项目，

不仅不利于资金的周转，也会出现风险集中的情况，因此

通过合作进行风险规避是不错的选择。对于操盘能力强

的房企可以直接对项目进行操盘，并提高自己的品牌价

值，而对于资金能力强的房企可以给项目带来更低的融

资渠道，进一步降低成本。

很多业内人士认为，在目前的房地产市场上，仅依

靠招拍挂获得土地资源对房企而言成本太高了，合作开

发不仅可以实现合作双方的优势互补，还可以降低公司

的运营风险，缓解资金压力，优化资源配置。不过，并

不是每一次合作都可以达到双赢：之前万达和万科宣

布战略合作之后便毫无音讯，合作之中的矛盾也是需要

解决的问题。


